
ATA Nº 019/2009

Aos 7 (sete) dias do mês de outubro de 2009 (dois mil e nove), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente VALDORI BATISTA
DA SILVA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Em seguida oportunizou
que o vereador Jair Guerino Klein fizesse seu juramento de posse. O suplente proferiu o seguinte
juramento:  “Prometo  exercer  com  dedicação  e  lealdade  o  meu  mandato,  respeitando  a  lei  e
promovendo o bem geral do Município”. Após isso, o Presidente declarou o vereador empossado. O
suplente José Flávio Wilgen foi dispensado do juramento de posse, tendo em vista que já assumiu uma
vaga temporariamente na legislatura atual. Em seguida, foi apreciada a Ata Nº018/2009. Os vereadores
receberam a Ata Nº006/2009 com antecedência, com conseqüente leitura e análise, tendo sido a mesma
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
24  de  setembro  a  7  de  outubro  de  2009,  merecendo  destaque:  Ofício  do  Gabinete  do  Prefeito
nº0255/2009,  contendo informação sobre  suas  férias,  a  serem gozadas  no período de  14  a  23  de
outubro  do  corrente  ano.  Ofício  nº3118/2009/GIDUR/PO  da  Caixa  Econômica  Federal,  contendo
informação sobre o cancelamento de contrato com o Município de Cruzeiro do Sul. Of. nº422/2009 do
Gabinete da Presidência do Tribunal de Justiça Militar, contendo agradecimento pela moção contrária à
extinção do órgão estadual.  Ofício nº804-01/2009 da Câmara de Vereadores de Lajeado,  versando
sobre contrariedade à proposta de emenda constitucional relativa à extinção da Justiça Militar do RS.
Of. Circular nº028-01/2009 da Associação dos Municípios do Vale do Taquari, contendo manifesto
sobre os reflexos da crise econômica mundial. Indicação nº062/2009 subscrita pelo vereador Sérgio
Backes, referente à implantação de ponto de iluminação pública entre  São Rafael e Picada Augusta.
Indicação nº063/2009 subscrita pelo vereador Sérgio Backes, referente à implantação de lixeira em São
Rafael. Indicação nº064/2009 subscrita pelo vereador César Marmitt, referente à substituição da tela de
proteção da parte externa do ginásio de esportes do Bairro Centro. Indicação nº065/2009 subscrita pelo
vereador Jair Klein, referente à obras e serviços de melhorias nas imediações da Escola Estadual São
Rafael. Indicação nº066/2009 subscrita pelo vereador Jair Klein, referente à implantação de redutores
de  velocidade  em pontos  da  zona  urbana.  ORDEM DO DIA: Projeto  de  Lei  Nº377-01/2009  do
Executivo  QUE  INCLUI  META/OBJETIVO  NA LDO  2009,  AUTORIZA ABERTURA DE
CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS:  Emendas apresentadas pelo vereador
Sérgio Backes aprovadas com 5 (cinco) votos favoráveis e 4 (quatro) votos contrários, estes proferidos
pelos vereadores César Marmitt, Cleto Johner, José Wilgen e Anastácia Zart.  A primeira emenda se
refere ao art. 1º, com sugestão para a seguinte redação: “Art. 1º - ... Meta: Fechamento da estrutura
dos centros comunitários de Arroio Grande, Passo de Estrela e Bom Fim.” O objetivo constante no
artigo permaneceu inalterado. A outra emenda é relativa à segunda parte do art. 2º, com a seguinte
sugestão de redação: “ Art. 2º -  ... Órgão: 05 – Secretaria de Obras e Serviços Municipais / Unidade:
01  –  S.O.S.M.  /  27.813.0103.1037  –  Construção  Centro  Comunitário  Arroio  Grande  /
4.4.90.51.99.00.00.00 – Outras Obras e Instalações ..................... R$34.000,00 / 27.813.0103.1037 –
Construção  Centro  Comunitário  Passo  de  Estrela  /  4.4.90.51.99.00.00.00  –  Outras  Obras  e
Instalações .....................  R$33.000,00 /  27.813.0103.1037 – Construção Centro Comunitário Bom
Fim / 4.4.90.51.99.00.00.00 – Outras Obras e Instalações ..................... R$33.000,00”. Colocado em
votação com as emendas, o projeto foi  aprovado com 5 (cinco) votos favoráveis e 3 (três) votos
contrários, estes proferidos pelos vereadores Cleto Johner, Anastácia Zart e José Wilgen. Projeto de
De  acordo  com  a  motivação  do  Pedido  de  Vistas  aprovado  na  sessão  anterior,  foi  registrado  o
recebimento de orçamentos e da planta arquitetônica do pavilhão da Linha Arroio Grande, cujos dados
foram remetidos pelo Chefe do Executivo através do Ofício GP nº0247/2009. Lei Nº379-01/2009-
SUBSTITUTIVO do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DA LEI Nº792-04/2008 E DÁ OUTRAS



PROVIDÊNCIAS,  retirado  de  pauta  por solicitação  do  autor,  conforme  termos  do  Ofício  GP
nº0254/2009. Projeto de Lei Nº380-01/2009 do Executivo  QUE AUTORIZA A ABERTURA DE
CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto
de Lei Nº381-01/2009 - SUBSTITUTIVO do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
A TRANSPORTAR SACOS DE MILHO DA CONAB COM CAMINHÕES PRÓPRIOS E DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº382-01/2009  do
Executivo  QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Emenda  à  LOM  Nº002/2009,  de
iniciativa da Mesa Diretora: O projeto foi apresentado e ficou retido para ter a primeira votação na
sessão ordinária seguinte, em atendimento ao art. 127 do Regimento Interno. Proposição Nº015/2009
de autoria do vereador César Marmitt QUE SUGERE INCLUSÃO DE UMA PISTA DE RODEIOS
NO PROJETO ARQUITETÔNICO DO PARQUE POLIESPORTIVO DO CENTRO, aprovada
por unanimidade. Requerimento Nº007/2009 de autoria do vereador Cleto Johner QUE SOLICITA
ENVIO DE CONVITE PARA O ADMINISTRADOR DO HOSPITAL SÃO GABRIEL TRAZER
INFORMAÇÕES  SOBRE  DENÚNCIAS  DE  IRREGULARIDADES  NO  PRONTO
ATENDIMENTO, aprovado por unanimidade. Requerimento da Câmara de Vereadores de Lajeado-
RS, encaminhado via ofício nº793-01/2009, aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS
E  USO  DA TRIBUNA:  O  vereador  JOSÉ  FLÁVIO  WILGEN teve  como  assunto  inicial  a
oportunidade  ofertada  pelo  colega  Laudemiro  Zart,  o  qual  apresentou  seu  pedido  de  licença  e
possibilitou  a  suplência  por  mais  trinta  e  um  dias.  Agradeceu  ao  seu  par  pela  chance  de  dar
continuidade no seu trabalho pelas comunidades do Município. Dando prosseguimento, comentou o
projeto através do qual a verba de R$100.000,00 (cem mil reais) foi dividida entre três entidades.
Mencionou que a verba total seria somente para construção do pavilhão da Linha Arroio Grande, cujos
moradores são merecedores de tal obra. Refletiu que defende de forma igual todas as localidades,
porém teria  sido  melhor  a  aprovação do projeto  original,  sem as  emendas.  Explicou que  o valor
previsto  no  projeto  possibilitaria  que  a  obra  fosse  concluída  e  lembrou  que  não  foi  a  atual
administração quem a prometeu. Comentou que os últimos quatro governos prometeram a construção
do  pavilhão  para  Arroio  Grande  e  mostrou-se  compreensivo  com  as  dificultadas  financeiras  da
Prefeitura.  Ressaltou que essa foi uma oportunidade para os vereadores apoiarem a finalização da
referida obra. Disse entender também as razões dos colegas que apresentaram as emendas para atender
igualmente os moradores de Linha Bom Fim e do Bairro Passo de Estrela. Referiu que a espera de
ambas as comunidades já é de muito tempo e citou que o verdadeiro representante do Passo de Estrela
é o colega Valdori da Silva, o qual vem lutando por muitos anos pela conclusão do ginásio. Falou que
respeita a posição dos vereadores de oposição e que será possível um acerto com a Administração
Municipal para se terminar as três construções em andamento. Em seguida, o Camarista lamentou os
estragos causados pela última chuva de pedra e que atingiu a zona urbana de Cruzeiro do Sul e cidades
vizinhas. Contou que as lavouras de fumo de São Miguel e Maravalha foram destruídas, citando o
exemplo de uma família que perdeu oitenta mil pés da planta. Avaliou que a situação não é fácil e
apontou também os estragos nas casas dos agricultores, causados pelo vento e pelo granizo. Lembrou
que as enchentes também costumam castigar moradores das partes mais baixas da cidade, a exemplo
do Bairro Vila Zwirtes e outros. Mencionou que já foi Secretário Municipal de Obras e, por isso, sabe
que não é fácil atender tanta gente atingida pelas cheias. Contou que é sempre necessário resgatar as
famílias, auxiliando na retirada de seus bens e pertences. Disse que tudo é sempre tirado às pressas e
metade dos móveis acaba sendo estragado. Pediu para os administradores olharem por todas estas
famílias atingidas pelas tempestades e pelas enchentes,  pois merecem um apoio especial  do Poder
Público. Referiu que esse é o papel dos governantes, os quais devem fazer algo pelos cruzeirenses
prejudicados.  Mostrou-se  confiante  em uma  possível  ajuda  para  os  atingidos  e  lamentou  que  os
mesmos vendavais e tempestades estão ocorrendo também no estado de Santa Catarina e em outros
países. Dando continuidade, comentou que o político nunca consegue agradar a todos. Relatou ter
tomado conhecimento  de que uma pessoa  de Cruzeiro  do Sul  afirmou que,  caso  o vereador  José
Wilgen assumisse novamente uma cadeira no Poder Legislativo, iria transferir seu título eleitoral para



Lajeado. O Edil apontou que já está assumindo pela segunda vez o cargo durante este ano e questionou
se existem custos para a transferência do título. Para encerrar, disse que, caso existirem custos para
troca de domicílio eleitoral para Porto Alegre ou até mais longe, aquela pessoa poderá contar com seu
apoio  financeiro.  O  vereador  JOSÉ  ROQUE  GERHARDT primeiramente  comentou  o  projeto
relativo ao pavilhão da comunidade de Arroio Grande, afirmando que aquela localidade está muito
ligada à de Boa Esperança e outras. Refletiu que é muito difícil tomar a decisão de partilhar a verba
com outras comunidades, dizendo que se sente na obrigação também de contemplar sua terra natal, que
é Bom Fim. Contou que ainda frequenta bastante a localidade e que as pessoas cobram muito por esse
auxílio.  Esclareceu  que  não  é  contra  a  finalização  do  pavilhão  de  Linha  Arroio  Grande,  pois  os
moradores merecem. Apontou que, no entanto, os moradores de Linha Bom Fim já esperam há mais de
cinco anos para conclusão do seu ginásio. Frisou que é contra o início de novas obras, enquanto que
outras ainda estão por ser concluídas. Ponderou que a Câmara de Vereadores poderá dar um basta
nisso, pois primeiramente deverão ser terminados os trabalhos em construções inacabadas. Conforme o
Edil, caso não for assim procedido, a mesma lenga-lenga continuará acontecendo. Avaliou que não é
bom para a Municipalidade ter  obras incompletas e referiu que um grande mutirão será feito para
finalizar os três pavilhões até  o final  deste  ano.  Referiu que no ano de 2009 vai  se ter  um novo
orçamento e, isso possibilitará novos investimentos e a aprovação de outros projetos para conclusão
daquilo que estiver em andamento. Após isso, mencionou que o último temporal causou danos também
na rede de abastecimento de energia elétrica, sendo que algumas famílias de Boa Esperança e Arroio
Grande  estão  sem luz  desde  o  final  de  semana.  Contou  que  somente  na  tarde  de  quarta-feira  o
fornecimento  foi  reestabelecido,  depois  da  polêmica  ser  levada  para  a  Rádio  Independente  AM.
Ressaltou que a concessionária AES Sul deixou mais uma vez a desejar. Disse que o atendimento não é
aquele que a comunidade merece, tendo em vista que muitos produtores de leite tiveram prejuízos.
Citou  que  alguns  agricultores  pretendem  processar  judicialmente  a  empresa,  com  vistas  ao
ressarcimento das perdas.  Ainda com relação aos problemas enfrentados pelos  moradores  da zona
rural, referiu a falta de segurança. Segundo o Camarista, vários roubos e furtos já aconteceram em
propriedades rurais, em pontos diversos do Município. Destacou que o povo do interior está com medo
de sair de casa para festas e eventos, pois, enquanto estão fora, suas residências têm sido arrombadas.
Comentou que a situação é preocupante, pois os casos são muito frequentes. Opinou ser a hora da
Administração Municipal se preocupar ainda mais com a questão, buscando aumentar o efetivo da
Brigada  Militar,  considerado  insuficiente  para  o  porte  da  cidade.  Avaliou  que  o  trabalho  dos
brigadianos é exemplar,  tendo em vista que eles fazem o que podem. Citou que são somente sete
policiais alocados em Cruzeiro do Sul, com previsão de vinda futura de apenas mais um soldado. Falou
que ainda é pouco e contabilizou a necessidade de mais uns cinco ou seis  servidores, de modo a
possibilitar mais atenção para as localidades do interior. Em seguida, contou ter procedido com uma
visita  no  Bairro  Glucostark,  a  convite  de  alguns  moradores  da  Rua  Silvestre  Siebenborn,  tendo
constatado a situação de dificuldade dos moradores da parte mais alta, junto ao morro. Ressaltou que a
rua que dá acesso aos últimos terrenos e casas está um caos, especialmente em dias de chuva. Disse
que a água das chuvas tem invadido casas novas, construídas onde o declive do morro projeta a vazão.
Pediu providências dos secretários das pastas de obras e estradas, apontando a necessidade de melhorar
as condições daquela rua. Prosseguindo, comentou também os estragos causados pelo temporal do
último dia vinte e sete de setembro, ocorrido durante a madrugada. Falou que a Linha Maravalha foi
uma das localidades mais prejudicadas e que fez uma visita ao local na semana seguinte. Relatou que,
atendendo pedido dos moradores, foi verificar o que estava acontecendo por lá. Segundo o Vereador,
pouco tinha sido feito uma semana depois da destruição das casas. Citou que as roupas e colchões
ainda  estavam  molhados  e  que  as  aquelas  famílias  não  tinham  recebido  qualquer  ajuda  da
Administração  Municipal  até  então.  Destacou  que  um  levantamento  da  situação  foi  feito,  com
destinação de algumas tenhas para as residências. Apontou que a quantidade ainda é insuficiente para
atender todas as famílias atingidas. Referiu que está sendo feita uma campanha para arrecadação de
donativos e reforçou o pedido de auxílio, pois o prejuízo foi muito grande naquela região. Disse que as
perdas são ainda maiores, considerando-se a destruição das lavouras de fumo. Ainda com relação às



dificuldades  dos  moradores  da  Linha  Maravalha,  pediu  atenção  dos  secretários  de  governo  para
realização de serviços de patrolamento e abertura de acessos às propriedades. Conforme o Edil, vários
moradores das imediações da igreja Assembléia de Deus estão com dificuldades, citando o exemplo do
Sr.  Sérgio Elói,  o qual precisa de um acesso para o terreno onde está  construindo sua residência.
Contou que até o caminhão com materiais de construção já ficou atolado, sendo necessário chamar
alguém com um trator. Por fim, citou que os canos também já estão por lá, para serem feitas as obras
cabíveis, reforçando o pedido de urgência para estes serviços. O vereador JAIR GUERINO KLEIN
primeiramente  comentou  que  tem  a  obrigação  de  agradecer  pela  oportunidade,  em  especial  aos
cidadãos que compareceram às urnas no dia cinco de outubro do ano anterior. Citou que duzentos e
setenta  e  um eleitores  lhe  confiaram o  voto,  agradecendo  a  confiança  dos  mesmos.  Em seguida,
agradeceu  também ao  titular  Ubirajara  Marques  pelo  espaço  aberto  com sua  licença.  Sobre  suas
indicações, reforçou a necessidade de um abrigo nas imediações da Escola São Rafael. Conforme o
Edil, muitos pais de alunos trabalham em Lajeado e no Centro de Cruzeiro do Sul, deixando seus
filhos na frente da escola em horário muito cedo, quando os portões ainda estão fechados. Explicou
que o problema é maior nos dias de chuva, pois as crianças ficam expostas e sem proteção. Disse que o
inconveniente também ocorre na saída da escola. Com relação aos redutores de velocidade, do tipo
“cucurutos”,  mencionou  que  aqueles  implantados  nas  proximidades  da  residência  do  Sr.  Ricardo
Dullius já estão danificados.  Explicou que os motoristas que seguem no sentido centro-bairro não
enxergam os redutores, quando ingressam na Rua Nicolao Arnaldo Zart. Pediu que suas indicações
sejam atendidas, ressaltando a necessidade de providências na Rua Frederico Germano Haenssgen, em
frente ao cachorrão do Carlinhos, onde o entroncamento de ruas recebe o fluxo dos carros dos bairros
Vila Célia e Vila Rosa. Citou que o movimento está aumentando a cada dia naquele ponto, onde a
Frederico Germano recebe o trânsito do outras três ruas. Lembrou que antigamente havia um quebra-
molas em frente ao referido “cachorrão” e a velocidade empregada pelos motoristas voltou a ser alta
após a troca de local do dispositivo, implantado alguns metros adiante. Para finalizar, disse que o ponto
ficou  muito  perigoso  e  pediu  providências  para  garantir  mais  segurança.  O  vereador  CÉSAR
LEANDRO MARMITT inicialmente falou sobre sua indicação para substituição da tela de proteção
existente  na  parte  externa  do  ginásio  do  Centro.  Comentou  que  a  cerca  atual  é  constantemente
danificada e já houveram pedidos para a troca por outra mais segura. Sugeriu a implantação de uma
grade confeccionada com ferro, de modo a evitar o risco para a gurizada. Explicou que, com o material
mais  resistente,  será  difícil  de  ocorrerem novos  estragos,  de  modo a  manter  a  segurança  para  as
crianças que estudam na Escola João de Deus. Disse que o custo da grade de ferro não é tão elevado,
assim  como  também não  é  tão  oneroso  o  serviço  de  instalação.  De  acordo  com as  palavras  do
Camarista, a vida de um filho não tem preço. Referiu que seria muito triste alguém receber a notícia de
que o filho caiu de uma certa altura. Opinou ser muito importante fazer o trabalho de substituição,
apontando ser uma medida de urgência. Quanto à proposição para a Administração Municipal inserir
uma pista  de  rodeio  no projeto  do parque poliesportivo,  contou que foi  questionado por  algumas
pessoas sobre a viabilidade, argumentando que vários municípios da região possuem um espaço para
tal fim. Ressaltou que os espetáculos são lindos, pois a população comparece para prestigiar. Contou
que  até  pessoas  não  ligadas  ao  tradicionalismo  costumam participar  dos  rodeios,  para  tomar  um
chimarrão e encontrar pessoas amigas. Opinou que uma pista de rodeio dentro do parque poliesportivo
irá  envolver  os  piquetes  e  centros  tradicionalistas.  Mencionou  que  o  Piquete  Querência  do  Sul
promove o rodeio que representa um dos maiores eventos do Município. Argumentou que, se o rodeio
passar a acontecer no Centro, será ainda maior. Lembrou que o rodeio de Lajeado era muito grandioso,
porém  decaiu  com  o  tempo.  Falou  que  Cruzeiro  do  Sul  poderá  passar  a  realizar  tal  evento  de
repercussão estadual. Afirmou que os eventos da cultura tradicionalista gaúcha tem atraído as famílias.
Conforme o Edil, muitos pais se preocupam com a criação dos filhos e com a participação destes em
determinados eventos. Disse que os eventos gaudérios são de grande valor, pois existe uma hierarquia
a ser respeitada pelos jovens. Ressaltou que todos estão convidados a participar do tradicionalismo e
das atividades culturais do sul,  garantindo ser bem mais fácil de criar um filho neste meio social.
Refletiu que solução para muitas coisas existe, bastando que estas sejam buscadas. Pediu ao Poder



Executivo para garantir todo apoio na conquista da pista de rodeio almejada, onde se pretende realizar
vários  espetáculos.  Lembrou que,  além do Piquete  Querência  do Sul,  o  CTG Torquato  da Rocha
Jacques, o CTG Pagos de São Rafael e outras entidades serão igualmente beneficiados. Após isso,
registrou sua alegria em ver a conquista de um cruzeirense na competição “Freio de Ouro”, cuja final
acontece  sempre  durante  a  Expointer,  na  cidade  de  Esteio.  Referiu  que  o  nível  do  certame  é
internacional, sendo muito importante para os ginetes, os quais tem sua habilidade, juntamente com os
seus  cavalos.  Comentou  que  muitos  não  conhecem  o  cruzeirense  que  se  destacou  na  aludida
competição,  onde  conquistou  o  primeiro  lugar  na  categoria  fêmea.  Citou  que  o  Sr.  Nei  Eduardo
Rodrigues Lima, de apelido “Crioulo”, representou a Cabanha Maufer e o Município. O Vereador disse
estar orgulhoso de saber que há um cidadão cruzeirense levando o nome da cidade para todo Rio
Grande do Sul, conquistando respeito dos demais competidores. Segundo suas palavras, sempre que se
falar em “Freio de Ouro”, os tradicionalistas lembram do representante de Cruzeiro do Sul. Após isso,
comentou a reivindicação do colega Roque Gerhardt, referente à rua do Bairro Glucostark onde os
moradores reclamam do estado de conservação. Explicou que lá deverá ser feito o calçamento, porém
há impedimentos legais na parte mais alta,  onde falta a doação da área onde passa a via pública.
Informou que algumas reuniões já foram realizadas para se  ter  uma solução,  sendo que,  além do
calçamento, outras obras deverão ser feitas na parte mais íngreme. Finalizando, disse acreditar que em
breve o problema seja resolvido, de modo que aqueles moradores tenham pavimentação em frente às
suas casas.  O vereador VALDORI BATISTA DA SILVA iniciou seu pronunciamento dando as boas
vindas  ao  suplente  Jair  Klein,  o  qual  está  ocupando  a  cadeira  do  titular  Ubirajara  Marques.  Em
seguida,  comentou estar muito orgulhoso de integrar  o Piquete Querência do Sul e parabenizou a
patronagem  pela  organização  da  cavalgada  da  Semana  Farroupilha.  Ressaltou  a  condução  dos
trabalhos, comandados pelo Sr. Alexandre Dante, juntamente com os demais membros organizadores.
Mencionou que  a  participação dos  cavaleiros  foi  possível  durante  dois  dias,  pois  a  cavalgada  foi
interrompida pela enchente. Conforme o Edil, se a atividade tivesse ocorrido por uma semana, como
previsto inicialmente, teria resultado em um grande festerê. Apoiou a proposição de inserir uma pista
de  rodeios  no  parque poliesportivo  municipal,  a  qual  foi  apresentada  pelo  colega  César  Marmitt.
Explicou que as proposições e indicações boas para as comunidades e entidades do Município sempre
recebem apoio e voto favorável de todos vereadores. Disse que o autor da proposta poderia ter sido
outro vereador e afirmou que, sendo assim, seria igualmente aprovada. Mostrou-se disposto a lutar
juntamente com o autor do projeto para que a pista seja garantida para satisfação dos tradicionalistas.
Frisou que, caso a Administração Municipal considere inadequado o parque poliesportivo, um outro
local  deverá  ser  encontrado  para  implantação  da  pista  de  rodeios.  O  Camarista  destacou  que  o
tradicionalismo vem crescendo a cada dia em Cruzeiro do Sul e, por isso, merece apoio e incentivo.
Com relação ao projeto para destinação da verba para o pavilhão da Linha Arroio Grande, disse estar
triste pela diretoria da entidade, pois o valor teve que ser dividido. Ponderou que a forma como a
emenda ao projeto foi feita, irá forçar a Administração Municipal a abrir os olhos e perceber que o
Poder  Legislativo  não  está  atuando  somente  em  uma  direção.  Afirmou  que  os  vereadores  estão
trabalhando  em  favor  de  todos  os  munícipes  e  de  todas  comunidades.  Ressaltou  que  não  quer
direcionar a verba para um único lugar e falou ser justo repartir o valor. Citou que os três pavilhões
poderão  ser  fechados neste  ano e  que no próximo haverá um novo orçamento.  Sugeriu um novo
repasse de recursos financeiros já no início do próximo exercício,  de modo a garantir  que os três
pavilhões sejam concluídos. Após isso, voltou a falar sobre as obras de calçamento da Rua Relindo
Dullius, no Bairro Passo de Estrela. Informou que no último domingo a situação ficou tumultuada, pois
os moradores se revoltaram com o movimento de três caminhões que transportavam terra, já por volta
de  sete  horas  da  manhã.  Conforme seu relato,  a  polícia  teve  que  ser  chamada para  impedir  uma
possível desgraça. Contou que ligou para o Prefeito pedindo sua presença no local. Disse que em outra
oportunidade o Chefe do Executivo afirmou que os moradores poderiam fazer por conta a obra de
calçamento, com a oferta de materiais por conta da Municipalidade. O Camarista comentou que hoje as
exigências são outras, sendo que os moradores devem conseguir registro no CREA e demais trâmites
burocráticos. Avaliou que o Prefeito deve marcar uma nova reunião com os moradores, para que diga



como é a burocracia para efetivação daquela obra. Ressaltou que não se pode agora atribuir a culpa ao
“vereador  Valdori,  porque este  não teria  apresentado os  documentos  exigidos  para o calçamento”.
Argumentou que não é o dono da rua e reforçou a idéia de que o Poder Executivo deve ir informar aos
moradores os reais  motivos do atraso na obra.  Lamentou o fato da situação chegar em tal  ponto,
referindo que o atual governo é especialista em inaugurar obra apenas no papel. Para encerrar, disse
torcer para que futuramente sejam tiradas fotos de obras reais concluídas e que uma delas seja no
Bairro Passo de Estrela. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Valdori Batista da Silva encerrou a
sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 21 de outubro de 2009, quarta-feira, no
horário das 19:30 horas (dezenove horas e trinta minutos) no salão da Comunidade Católica da Picada
Augusta. SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 7 DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2009.

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


